わが城南

令和5年10月25日 第7号

大館市立城南小学校

学校教育目標:ふるさとに学び、どの子どもも喜んで活動する学校 [Tel 42-3025]

心に残った言葉

校長 福司 登志子

先月末に6名のお客様がいらして、全学級の学習の様子を参観しました。限られた時間で全学級をまわるので、一学級の参観は5分程度です。そのあと、参観の感想を述べられた折り、一人のお客様からこんなお話がありました。

6年生の授業での一コマが心に残ったというのです。一人の子どもが意見を述べた後、前の席の子どもが後ろを笑顔でふり向いて、「とてもいい内容を言ったね。」と小さな声で伝えたというのです。小さな声で話した言葉でしたが、そのお客様は近くにいらしたので、聞こえたようです。その温かな一言がとても、心に残ったというのです。

本校の授業では、「反応する」ことを大切にしています。友だちの発言に対して「同じです」「ほかにもあります」、(友だちが答えに詰まったとき)「助けます」などは、反応の基本形です。ほかにも、「自分の言葉で言います」「付け足して言います」などさまざまなバリエーションで反応しながら、挙手しています。言葉として発するだけでなく、うなずく、拍手するという反応のしかたもあります。先生方は、学年に応じて反応の大切さを指導しています。初めはこちらから反応のしかたを例示することがありますが、子どもたちはその型に留まることなくどんどん反応言葉を増やしていきます。友だちの話に反応することは学び合いの原点です。他の発言にしっかり耳を傾けること、その内容を自分の考えと比べること、そして共感的に意見をつないでいくことが大切だと考えています。前の席のその子どもは、友だちの発言を共感的に聞きながら自分なりに考えを深めていたのでしょう。お話しされたお客様は、まさに共感的に学び合うことが身に付き、友だちのがんばりを素直に認めてあげるその一言に心を動かされのでした。

自分の考えをしっかりと伝えることは大切です。それと同じように相手の話を受け止めること、いい考えだな、すばらしい内容だなと思ったら、それを相手に伝えることも大切です。6年生児童の話だけでなく、別のお客様が1年生の授業で友だちの発表に「NiceTry!」と声をかけていたのが、すばらしかったと話されたこともありました。本校の目指す子どもの姿は、「互いのよさを認め合いながら、進んで学び、共によりよく生きていく子ども」です。実際に、子どもの姿を見られたお客様からのとてもうれしい感想で

した。



たくさんのナイストライリが見られた。学習発表会

10月14日(土)に、2学期の一大行事である学習発表会が行われました。

この日のために、全校児童・全職員が一丸となり、保護者の方々に学習してきた成果を伝えようと練習や準備に取り組んできました。今年は4年ぶりに保護者の観覧の制限がなく、たくさんのおうちの方々に見てもらおうと、子ども達はやる気や笑顔があふれ張り切っていました。おうちの方々のたくさんの拍手や励ましに支えられ、大成功の発表になりました。ありがとうございました。

























◇ たくさんの温かい応援、ありがとうございました! ◇

大館ワンだれる給食

大館産の食材を楽しく味わうために、毎年大館市内の 栄養士さんたちが知恵を出し合い考えた献立を味わう 「大館ワンだふる給食」が23日実施されました。

メニューは、大館さくら豚の甘酒ハチ公みそ焼きや枝豆いぶりがっこサラダでした。4年生は自分たちの作った曲げわっぱのお茶碗で美味しくいただきました。



1日(水) あきた教育の日

学校安全日 登校指導

6日(月) 定例委員会

7日(火) 城南っ子の集い

一中体験入学(6年)

13日(月) サトシン読み聞かせライブ

14日(火) 避難訓練(不審者)

15日(水) 学校保健委員会(18:00)

16日(木) 落ち葉清掃

17日(金) なかよしアップタイム

24日(金) 研究会

全校 5 校時限(下校14:20)

28日(火) 全校5校時限

職員会議(下校14:20)

研究会 (下校14:20) 30日(木)

※ 予定は、都合により変更になる場合が あります。ご了承ください。

1日(金) 学校安全日 登校指導

5日(火) 城南っ子の集い 定例委員会

6日(水) 県学習状況調査(4~6年)

8日(金) 2学期末授業参観 懇談会

PTA運営委員会

!! 11日(月) 大掃除 (~13日)

読み聞かせスペシャル 12日(火)

| 18日(月) 冬休み図書貸出(~21日)

┆ 25日(月) 2学期終業式

!26日(火) 冬季休業日(~1∕14)

i27日(水) 子どもサミット代表会議



15日(月) 3学期始業式

学校安全日·登校指導

!!31日(水) スキー教室(大鰐)

PTAIP

PTA登下校指導

10/6をもちまして今年度の活動が終了しました。

PTAあいさつ運動

朝のあいさつ運動も間もなく10/31で終了となります。5月からスタート、たくさんの 方々にご協力いただいております。

ベルマーク・アルミ缶の収集

いつもご協力いただきありがとうございます。ベルマークはいとく大館東店の回収ボ ックスにもたくさん入っておりました。地域の方々のご協力にも感謝です。ペットボト ルキャップと一緒に、ベルマーク・アルミ缶も引き続き収集します。

親子学習会の素敵な掲示

各学年の個性が溢れ素敵な親子学習会の まとめになりました。楽しく活動している 様子がよく分かる掲示になっています。

PTAルーム前に掲示しています。ご来校 の際は、ご覧ください。

